

# INTRODUCCIÓN

## Nota del Editor

John T. Maher, C.M.

Un nuevo papado siempre es un tema de gran interés y diálogo. Desde que asumió la Cátedra de Pedro, el Papa Francisco ha captado la atención entusiasta de todo el mundo. Tanto Católicos como no-Católicos observan sus gestos de buena voluntad, escuchan sus palabras, y encuentran inspiradora su forma de ejercer su ministerio papal. Cuando el Santo Padre lanzó su Exhortación Apostólica *Evangelii Gaudium* en Noviembre de 2013 para cerrar el Año de la Fe, pareció lo más adecuado para inaugurar los temas de su nuevo pontificado. Tal vez se le pueda llamar el “Efecto Francisco”.

En este número de Vicenciana encontrarás reflexiones sobre *Evangelii Gaudium* por siete cohermanos que sirven a la Iglesia en el Ministerio Episcopal. Se les pidió que reflexionaran sobre la relación entre *Evangelii Gaudium* y nuestro Carisma Vicentino, particularmente, la sección cuatro del documento, que habla sobre la dimensión social de la evangelización. Estos cohermanos obispos sacaron tiempo para reflexionar sobre su papel como pastores y utilizaron su rica experiencia pastoral al servicio de la Iglesia Universal. Nos han brindado mucho “en que pensar” sobre nuestro carisma y la dimensión social del Evangelio a la luz de la *Evangelii Gaudium*. Nuestros cohermanos toman las ideas del Santo Padre y las reflexionan, hablando sobre evangelización, el servicio a los pobres y la vivencia de nuestro carisma hoy como Familia Vicentina.

Monseñor David O’Connell, de los Estados Unidos, nos ofrece un resumen análogo de una progresión en el ministerio papal en la *Evangelii Gaudium*: “Juan Pablo II nos dijo qué Hacer. Benedicto XVI por qué debemos hacerlo, y Francisco nos está diciendo ‘háganlo” Monseñor Luis Solé Fa de Honduras nos recuerda que “*toda actividad social emprendida por la Iglesia debe ser decisivamente y con claridad parte del proceso de evangelización. No somos los únicos que vamos a los pobres en nombre de Cristo. Ellos también vienen a nosotros en nombre de Jesús y nos lo representan*”. Monseñor Vicente Bokalic Iglic de Argentina cree que “*los pobres son el sacramento de Cristo. Nuestra opción por el pobre no es algo ‘extra’, sino un elemento esencial de nuestra fe. Éste es un mandato de Jesús, es decir, hacemos lo que Jesús hizo y enseñamos lo que Él enseñó*”.

Monseñor Rolando C. Santos observa que: “*En el mundo de hoy, con el énfasis en el éxito y la auto-suficiencia, no hay una inversión en esfuer-*

zos para ayudar al lento, el débil, o al menos talentoso. Los gobiernos le ponen más atención al desarrollo económico de la gente. Se hace muy poco por los más pobres entre los pobres”. Monseñor Varghese Thottamkara señala “el Papa Francisco nos anima a salir de nosotros mismos y extender la mano a los otros en amor. Preservar nuestra seguridad, permanecer en nuestras zonas de confort, apartarnos de los demás, o no buscar a los otros, es quedarse espiritualmente muerto”.

Monseñor Jorge García Isaza de Colombia cree que *Evangelii Gaudium* nos recuerda que “nuestra vida juntos como miembros de la Familia Vicentina debe cultivarse con mucho cuidado. No es suficiente decir que somos hermanos y hermanas. Debemos aceptar la responsabilidad de ser hermanos y hermanas hacia los demás”. Por último, Monseñor Georges Bou Jouadé de Líbano afirma que “El Papa enfatiza la relación entre evangelización e involucramiento social. Afirma que la religión no puede relegarse a la vida privada de la gente”.

Todos estos escritos de nuestros cohermanos obispos tratan el “ángulo vicentino” de *Evangelii Gaudium* desde diferentes perspectivas, pero con gran respeto y discernimiento bien pensado sobre cómo podríamos integrar esta exhortación apostólica en nuestras vidas y, por extensión en aquellos a quienes servimos. Son buenos para lectura, reflexión y diálogo fructífero. Con gran esperanza, ellos también nos inspirarán hacia la acción en favor de los pobres, quienes San Vicente nos recuerda, son siempre nuestra “porción”.

El padre Ginete se presenta en este número en la sección de la entrevista acostumbrada. Su vida ha estado marcada por la educación, la enseñanza, la administración Provincial y de la Curia, y ahora en el servicio a los pobres en una de las regiones más volátiles del mundo de hoy: Sudán del Sur. El caminar del padre Manny dentro de la Congregación y los diferentes ministerios desempeñados sirven para recordarnos las tantas maneras a que nuestro carisma puede llevarnos para ser “creativos hasta el infinito”.

Nuestro próximo y último número de 2014 será muy especial, ya que será una publicación de la *Ratio Formatiois* revisada. Este documento tan esperado, ‘bajo reestructuración’ por mucho tiempo, ahora está en proceso de traducción. Un próximo número de Vicenciana en el 2015 publicará comentarios por los cohermanos en el tema de la *Ratio* para que todos podamos beneficiarnos de sus ideas sobre este documento de tanta importancia.

## Nuestros Autores

Vicente Bokalic Iglíc, C.M., obispo de la Diócesis de Santiago del Estero en Argentina. Nació el 11 de Junio de 1952, entró en la Congregación, en la Provincia de Argentina el 1 de Marzo de 1970, y fue ordenado sacerdote el 1 de Abril de 1978. Siendo Visitador de la Provincia de Argentina, fue nombrado obispo auxiliar para la Arquidiócesis de Buenos Aires. Su ordenación episcopal tuvo lugar se celebra el 29 de Mayo de 2010. El 9 de Marzo de 2014, ha sido nombrado Obispo en la Diócesis de Santiago del Estero.

Georges Bou Jaoudé, C.M., Arzobispo Maronita de Trípoli, Líbano. Nació el 27 de Diciembre de 1942. Fue recibido en la Congregación, en la Provincia de Oriente (Líbano) el 11 de Noviembre de 1961. Ordenado sacerdote el 9 de Febrero de 1968. Fue ordenado Arzobispo para la Diócesis de Trípoli de Líbano el 11 de Febrero de 2006. Es miembro del Rito Maronita Siríaco, que incluye la mayoría de los católicos Libaneses.

Jorge García Isaza, C.M., obispo Emérito del Vicariato Apostólico de Tierradentro, Colombia. Nació el 2 de Junio de 1928, y entró en la Congregación, en la Provincia de Colombia el 18 de Julio de 1946. Fue ordenado sacerdote el 14 de Febrero de 1954. El 5 de Mayo de 1989, fue nombrado Prefecto del Vicariato Apostólico de Tierradentro y después fue ordenado obispo el 26 de Marzo de 2000. Se retiró a la edad mandataria de 75 años en el 2003.

David M. O'Connell, C.M., Obispo de la Diócesis de Trenton, Nueva Jersey, USA. Nació el 21 de Abril de 1955. Ingresó en la Congregación en la Provincia del Este (Filadelfia) el 15 de Julio de 1975 y fue ordenado sacerdote el 29 de Mayo de 1982. Después de desempeñarse como Presidente de la Universidad Católica en Washington, DC, de 1998 al 2010 fue nombrado obispo coadjutor para la Diócesis de Trenton NJ. Fue ordenado obispo el 30 de Julio de 2010. El 1 de diciembre de 2010 asumió el oficio de titular de la diócesis.

Rolando C. Santos, C.M., Obispo de la Diócesis de Alotau-Sideia, Papúa Nueva Guinea. Nació el 21 de Marzo de 1949. Entró en la Congregación, en la Provincia de las Filipinas el 18 de Junio de 1966 y fue ordenado sacerdote el 1 de Junio de 1974. Ha trabajado en la Misión Internacional de la Congregación en Papúa Nueva Guinea y fue ordenado obispo de la Diócesis de Alotau-Sideia en Papua Nueva Guinea el 3 de Julio de 2011.

Luis Solé Fa, C.M., Obispo de la Diócesis de Trujillo, Honduras. Nació en España el 23 de Julio de 1946. Ingresó a la Congregación en la Provincia de Madrid el 30 de Abril de 1968 y fue ordenado sacerdote el 29 de Diciembre de 1973. Después de ejercer su ministerio misionero en Centro América, fue ordenado obispo para la Diócesis de Trujillo el 29 de Junio de 2005.

Varghese Thottamkara, C.M., Vicario del Vicariato Apostólico de Nekemte, Etiopía. Nació el 2 de Junio de 1959 en la India. Entró en la Congregación en la Provincia de la India el 5 de Mayo de 1982 y fue ordenado sacerdote el 6 de Enero de 1987. Sirviendo en el Consejo General fue nombrado obispo coadjutor del Vicariato Apostólico de Nekemte, Etiopía y fue ordenado el 13 de Agosto de 2013. Asumió el cargo de obispo titular el 10 de Noviembre de 2013.